

**Diario de debates**

Alejandro Armenta Mier

Senador de la República

Preclavarios de política económica 2024

El pasado viernes 31 de marzo, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), presentó ante el H. Congreso de la Unión, los Preclavarios 2024, en donde resalta la estimación del crecimiento de la economía mexicana en 3% en el Producto Interno Bruto (PIB) en lo que resta de 2023 y también para 2024; este comportamiento se espera debido al buen desempeño de la economía mexicana y porque se mantienen los supuestos sobre el comportamiento de la economía global.

Actualmente, contamos con finanzas públicas sanas, por lo que se estima que la deuda pública en lo que resta de 2023 y en 2024 sea de 49.9% del PIB, porcentaje mejor que en otros periodos, ya que, si se hubiera mantenido su nivel de crecimiento, la deuda habría alcanzado 55.6% del PIB. Es por ello que, con el modelo actual, al final de 2024, 77.1% de la deuda estará en tasa fija, con un plazo de vencimiento de 9.8 años en promedio, además, 80.6% de la deuda será en pesos mexicanos.

En la política fiscal se ha mejorado la recaudación de impuestos y se ha dirigido el gasto público hacia el bienestar social y el desarrollo económico. De esta manera, para 2024, los ingresos tributarios aumentarán 2.3 puntos porcentuales del PIB.

Hay que resaltar que el fortalecimiento del mercado interno, el impulso a la inversión pública y la relocalización de empresas en el país generarán el crecimiento de la economía mexicana en 2023 y 2024. Por su parte, se espera que la relocalización de empresas aportará 1.2 puntos porcentuales al PIB. Asimismo, la Inversión privada favorecerá mayores volúmenes de exportaciones y empleos de calidad, siendo una fuente complementaria del crecimiento económico.

Por otro lado, en el último trimestre de 2022, a pesar de un entorno externo complejo y volátil, el consumo privado registró un aumento anual de 6.5%, representando el dinamismo de la demanda interna, así como el sólido mercado laboral que

tuvo la tasa de desempleo más baja desde 2005, respaldaron el crecimiento de la economía mexicana, que alcanzó niveles históricos de actividad económica con 3.1% de crecimiento en 2022. Para 2024, el consumo privado continuará beneficiándose de un mercado laboral sólido y con mejores condiciones de trabajo.

El gasto público, excluyendo el pago de la deuda y las participaciones, registrará una disminución de 3.1% real anual en 2023, mientras que para 2024, debido a la culminación de los principales proyectos de infraestructura, se espera una disminución de 2.1% real anual.

Es de destacar que, en los últimos años, la política económica de México se ha caracterizado por desarrollar un entorno de estabilidad macroeconómica, finanzas públicas sanas, un sistema financiero sólido y bien capitalizado a largo plazo, lograr la igualdad, la equidad y el bienestar para la población

y combatir la corrupción.

Es por ello que, desde el Senado de la República debemos seguir trabajando para impulsar el crecimiento económico de nuestro país, siempre buscando el bienestar de las familias mexicanas y de toda la población.

Continuaremos dándole puntual seguimiento a las estimaciones de los indicadores económicos, que servirán de referente para el Paquete Económico que se presentará en septiembre para el próximo año.